



## Refranes y Dichos

### REFRANES

**1. Noviembre tronado, malo para el pastor y peor para el ganado.** Por que cuando empiezan las tormentas de invierno, el pastor ha de limpiar los corrales para cobijar su rebaño y protegerlo del frío.

**2. ¡A buenas horas, mangas verdes!** Se refiere a todo aquel remedio que llega a destiempo y, por tanto, en vano. Su origen se remonta a los días de la Santa Hermandad, cuyos cuadrilleros, vestidos de verde, tenían fama de llegar tarde, mal y nunca a los lugares de conflictos; por lo que, irónica y burlescamente, el pueblo vino a acuñar este refrán.

**3. Quien bien te quiere, te hará llorar.** Enseña que el verdadero cariño consiste en reprender y corregir al ser querido cuando se equivoca, aunque ello sea motivo de dolor. Ya lo señalaba el adagio latino: "Quien bien ama, bien castiga", y otro refrán nos recuerda asimismo que **Ceño y enseño, del mal hijo hacen bueno.**

**4. Quien busca, halla.** Enseña que la perseverancia y la diligencia son a la par factores imprescindibles para lograr lo que se desea. Se cree que este refrán nace de la exhortación evangélica que dice: "Pedid y recibiréis; buscad y hallaréis".

**5. Quien busca mujer hermosa, en sábado la escoja.** Se decía antaño por que el sábado era día de zafarrancho doméstico y las mozas que en él intervenían se mostraban por entero al natural, sin afeites ni adornos engañosos.

### DICHOS Y FRASES HECHAS

**1. Pelillos a la mar:** Con esta expresión se invita a otra persona a olvidar los enfrentamientos o rencillas que pudieran haber surgido entre ella y quien lo pide y a reconciliarse. *Mira, llevamos unos cuantos días sin hablamos por una tontería. Vamos a olvidarlo todo y pelillos a la mar.* El origen de este dicho tiene que ver con un episodio recogido en la *Ilíada* que cuenta cómo algunos griegos y troyanos, olvidándose de los problemas surgidos entre sus dos pueblos a raíz del secuestro de Helena por París, lo que dió origen a la Guerra de Troya, celebraron una ceremonia de fraternidad. Cada una de las partes trajo unos Corderos para ser ofrendados conjuntamente en sacrificio a los Dioses. Antes de matar a los animales les cortaron unos mechones de lana, que se repartieron y, como señal de paz y de olvido de las rencillas, arrojaron al mar.

**2. Bailar con la mas fea:** Hacer la tarea mas ingrata, la misión que nadie quiere. *¿Es que todos los días voy a tener yo que lavar los platos?... Ya veo que siempre me toca bailar con la mas fea.* Interpretada en sentido literal la frase trae recuerdos de bailes de pueblo y de guateques: chico guapo y chico menos guapo van a las fiestas del pueblo de al lado en busca de ligues. Llegan a la plaza. Chica guapa y chica menos guapa esperan. O bailan las dos o no baila ninguna, claro. Chico guapo se pone a bailar con chica guapa y, ya se sabe al otro le corresponde el trabajo sucio: bailar con la mas fea.

**3. Ahogarse en un vaso de agua:** Tener problemas o no saber como reaccionar en una situación que no es complicada.

**4. Ahuecar el Ala:** Marcharse. Abandonar un lugar. En sentido literal sería algo así como hacer un hueco al ala, o sea, desplegarla.

## NOTA IMPORTANTE

### INFORMACIÓN A LOS FIELES ACERCA DE LA CELEBRACIÓN DEL "DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA"

El próximo domingo, día 15 de noviembre, celebramos en toda la Iglesia Española el DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA. Esta Jornada nos quiere recordar que la Iglesia la formamos todos y que esta conciencia de ser Iglesia nos debe llevar también a ser responsables del sostenimiento económico de esta realidad que es muy nuestra.

Para las necesidades ordinarias y extraordinarias de nuestra Parroquia colaboramos con generosidad, ordinariamente a través de las colectas que hacemos cada domingo. Pero la Diócesis no es sólo nuestra Parroquia, es el conjunto de parroquias e instituciones de toda nuestra Iglesia Diocesana de Ciudad Real. Entre todas ellas debe haber una solidaridad cercana y efectiva. Para tener un cauce concreto de solidaridad y comunión, cada parroquia de nuestra diócesis tiene asignada una cantidad anual, llamada canon parroquial, mediante el que todos colaboramos a las necesidades de todos. En concreto, nuestra parroquia aporta anualmente la cantidad de 372.000 pesetas.

Nos podríamos marcar llegar a esa cantidad en la colecta del próximo domingo. Es un gesto solidario y un signo de nuestra preocupación por la misión de toda nuestra Iglesia Diocesana.